

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

FONDEE EN 1827

NOUVELLE-ORLEANS, LNE., JEUDI 31 MAI, 1917.

Vol. 90, No. 280.

DERNIERS ECHOS DE LA GUERRE

Calme général excepté dans la région de Goritz. — Fréquentes d'unes importantes offensives à l'Ouest. — Fréquents duels aériens. — Combats isolés sur le front russe. — Moins de pertes en hommes dans le service ambulancier et les corps sanitaires.

Londres, 30 mai. — Il règne un calme remarquable sur tous les théâtres de la guerre, excepté sur le front de Goritz où le général Cadorna persiste dans ses attaques énergiques des positions austro-hongroises pour atteindre son objectif, la ville de Trieste. Les combats acharnés qui ont eu lieu sur le front de France pendant plusieurs semaines ont tout-à-coup cessé; les contre-attaques allemandes dans la région occupée par les troupes anglaises deviennent de plus en plus rares et même les batailles aériennes semblent avoir considérablement diminué. Mais on s'attend à la reprise de formidables offensives avant longtemps.

L'empereur Guillaume s'est rendu hier sur le front d'Arras et a harangué ses soldats, leur conseillant de se tenir fermes, car l'heure décisive est proche.

Paris, 30 mai. — Le communiqué officiel de ce jour dit que les duels d'artillerie ont été très fréquents et violents dans le secteur de St. Quentin. En Champagne un coup de main tenté vers les positions françaises au sud du mont Blend a été infructueux. L'ennemi a laissé un grand nombre de morts et de blessés sur le champ de bataille. Les Français ont capturé plusieurs allemands et ont pris des mitrailleuses et un appareil à jet de liquide enflammé.

Sur la rive gauche de la Meuse les troupes allemandes ont été attaquées hier soir et à la côte 301 les ouvrages allemands ont été détruits et des prisonniers ont été envoyés à l'arrière. Deux avions allemands ont été abattus dans la région de la Meuse et une machine de l'ennemi a été détruite dans la région de Filain.

Rome, 30 mai. — Le rapport officiel déclare que la grosse artillerie italienne a bombardé vigoureusement les positions austro-hongroises sur les Alpes juliennes et particulièrement dans le secteur du mont Cucco au mont Vodice et à l'Est de Goritz. Les autrichiens ont attaqué un nombre considérable des positions italiennes de la colline 652. Ils ont livré trois assauts successifs, sans autre résultat que l'insuccès de leurs efforts et la perte d'un grand nombre de leurs tués, blessés et faits prisonniers. Les positions sur le Carso ont été solidement consolidées. Des contre-attaques de l'ennemi à l'Est de Boscomale ont échoué. Les troupes italiennes ont étendu leurs gains entre Jamine et le littoral et ont occupé une position importante près de Medezza. Lundi après-midi au cours d'une bataille aérienne à l'est du mont St. Marco, un avion autrichien a été détruit.

Berlin, 30 mai. — Le communiqué officiel de l'état-major allemand constate: "Pendant la journée d'hier les canonnades furent très vives dans le secteur de Wyszchalet sur le front de l'Ouest. Des patrouilles anglaises s'approchant de nos tranchées sur le front d'Artois et des détachements français en Champagne sur le Chemin des Dames furent dispersés. Nous avons capturé plusieurs soldats français dans le voisinage de St. Quentin."

Pétrograd, 30 mai. — Le rapport du ministère de la guerre mentionne, brièvement, quelques combats aériens. Un avion russe fut tué. Les avions russes ont jeté des bombes sur les positions de l'ennemi dans la région de Stanislaw.

Cinq machines allemandes ont survolé et bombardé Podaitze. Trente bombes lancées par l'ennemi n'ont occasionné aucun dommage. Tous les mines en Russie seront envoyés sur le front pour servir dans les corps ambulanciers. Cinq cents prisonniers criminels dans la province de Nijni Novgorod demandent instamment à être libérés afin de rejoindre l'armée; trois cents d'entre eux ont été acceptés.

CONCERT CHAMPETRE
La fanfare des Shriner donnera un concert champêtre vendredi soir, à l'asile des Orphelins, rue Septième, au bénéfice de la place d'amusement de l'institution, qui sera améliorée prochainement.

NOUVELLES DU VIEUX MONDE

SERVICE SPECIAL DE LA PRESSE ASSOCIEE DE PARIS

Décision des ouvriers de Pétrograd. — Les ouvriers des grandes usines situées dans l'arrondissement de l'Amirauté, à Pétrograd, ont résolu, à l'unanimité, en souvenir de la nomination de Goutchouff comme ministre de la Guerre et de son passage au ministère de la Marine, de faire des heures de travail supplémentaires, afin d'intensifier autant que possible la production des munitions, et ces heures supplémentaires de travail s'appelleront le pourcentage Goutchouff.

Les prêtres Sibériens et la Révolution Russe

Blagovestensk. — Un grand congrès de prêtres de Sibirie réuni et a décidé de remettre au nouveau gouvernement, pour les hosties de la guerre, les croix d'or et d'argent qu'ils avaient reçues en souvenir du couronnement de Nicolas II et qui portent son chiffre surmonté de la couronne impériale.

Le transport des primeurs du Midi

Marseille. — En raison du beau temps, les primeurs du Midi, commencent à affluer. Afin d'en assurer le transport rapide, la compagnie P. L. M. vient de prendre certaines dispositions. C'est ainsi qu'à partir d'aujourd'hui un train de messagerie, à marche accélérée, pour le transport des marchandises périssables, ira chaque jour de Nice à Paris, circulant sur la rive droite du Rhône à partir d'Avignon et ensuite par la ligne du Bourbonnais. Entre Avignon et Paris, il est prévu six trains spéciaux de messagerie pour le transport de ces primeurs, en plus des trains spéciaux de messagerie pour le transport de ces primeurs, en plus des trains ordinaires qui circulent actuellement.

Contre les spéculateurs

Marseille. — Certains agissements ayant été constatés en Bourse de Marseille et à la suite de nombreuses plaintes, le comité départemental de taxation des denrées, communique la note suivante: "Le comité départemental de taxation des denrées, réuni exceptionnellement, s'est occupé de la hausse des riz et a posé la question des huiles. Il a décidé de proposer au Ministre du Ravitaillement l'adoption de mesures immédiates et énergiques."

Les Américains qui visiteront la France

Marseille. — M. le député Damour, vient de tenir au Syndicat d'Initiative de Provence, une grande conférence au cours de laquelle il a entretenu les délégués sur la réception et les conditions de séjour des Américains des Etats-Unis, inscrits déjà en très grand nombre, pour visiter la France dès la fin des hostilités. M. Damour a donné des renseignements du plus haut intérêt touristique et économique. Des décisions vont être prises à cet effet.

ARRESTATION D'UN EMPLOYE FEDERAL

Tim B. Sullivan, 45 ans, 719, rue Deuxième, a été pris en état d'arrestation, hier matin, par le marshall Frank Miller, des Etats-Unis, sous l'inculpation de s'être approprié approximativement de \$1,300 des fonds du gouvernement. Sullivan était employé dans le département des mandats de poste. L'accusé a fait des aveux au maître de poste Janvier, en déclarant qu'il s'était servi de l'argent pour parier sur les courses de chevaux.

LA LIGNE CARTER PACKET CO.

Le géant Allen H. Borden, de la division des marchands en gros, de l'Association de Commerce, a quitté la Nouvelle-Orléans hier, à destination de Monroe, Lne., afin de se rendre compte de la diminution du fret transporté récemment entre la Nouvelle-Orléans et Monroe, par le vapeur "Eam", de la "Carter Packet and Company". On dit que si les marchands de la Nouvelle-Orléans n'accidentent pas un patronage satisfaisant, la compagnie sera contrainte de faire suspendre les voyages du paquebot, entre les deux villes.

REVOLUTION EN CHINE

Pékin, Chine, 30 mai. — Le général Ni Shing Chung, mécontent de l'attitude du président Li Yuan Hung, qui hésite à se prononcer en faveur des Alliés, s'est mis à la tête d'un mouvement révolutionnaire.

"MISSION SUBLIME" "L'Amérique sauvera l'humanité dans cette guerre qui embrase le monde"

Discours du président Wilson à Arlington. — Probabilité d'une augmentation du port des journaux. — Mesures énergiques pour arrêter la propagande boche contre la conscription. — Combats au Mexique près de la frontière internationale.

Washington, D. C., 30 mai. — Dans un discours prononcé pendant les cérémonies annuelles au cimetière d'Arlington à la mémoire des soldats de l'Union morts sur les champs de bataille de la guerre civile de 1861-65, le président Wilson a déclaré que l'heure avait sonné pour que les Etats-Unis démontrent au monde entier leur mission sublime de sauver l'humanité dans cette guerre qui embrase le globe.

Washington, D. C., 30 mai. — L'administration nationale se sert de son influence sur le Congrès pour faire augmenter le taux postal sur les journaux, les périodiques et autres publications. Le port est actuellement un sou par livre et il serait question d'imposer une taxe de 3 à 8 sous la livre, ce qui donnerait un revenu de \$20,000,000 cette année et encore plus les années à venir.

Washington, D. C., 30 mai. — Une dépêche de Laredo, Texas, dit que cinq cents bandits villoistes ont attaqué la garnison carzaniste de la ville d'Ojinaga et se sont emparés de la place. Les troupes du gouvernement constitutionnel se sont réfugiées sur le territoire du Mexique. Pendant le combat plusieurs projectiles sont tombés du côté américain à la frontière, sans causer de dommages.

Washington, D. C., 30 mai. — Le gouvernement des Etats-Unis a décidé d'agir promptement et avec rigueur contre les individus qui font de la propagande contre la conscription. Il est officiellement déclaré que des agents allemands dissimulés dans toutes les parties de l'Union ont depuis quelque temps conduit une campagne secrète mais active pour susciter l'opposition à la conscription. Les agents secrets du gouvernement.

RARE FATALITE

Un hydravion s'abat sur une auto, tue le pilote et blesse grièvement un multimillionnaire. Buffalo, N. Y., 30 mai. — Un accident extraordinaire a coûté la vie ce soir à une personne et a très grièvement blessé une autre. Pendant un vol d'essai, le pilote d'un hydravion fit une fausse manœuvre et la machine vint s'abattre sur une auto dans une rue très fréquentée. Le pilote fut tué sur le coup et le jeune Seymour Knox, Jr., étudiant de l'université de Yale et multimillionnaire fut grièvement contusionné.

LA GUERRE

Nouvelles de la dernière heure. Paris, 30 mai. — Le communiqué officiel ce soir dit que les duels d'artillerie sont intenses dans la région de St. Quentin et en Champagne. Le bombardement des hauteurs du mont Haut et de la colline du Casque par les canons allemands a été étouffé par l'artillerie française.

LA GREVE DES EMPLOYES DES CHANTIERS

Washington, D. C., 30 mai. — Si la grève des travailleurs dans les chantiers de construction maritimes à Newport News n'est pas rappelée de suite le gouvernement forcera les hommes à reprendre l'ouvrage en les enrôlant dans le service militaire.

LA LIGUE DU 14ME WARD

Ce soir à 8 heures, une assemblée aura lieu dans le 14me ward, au Marquette Hall, de l'université Loyola, sous les auspices de la ligue civique du ward. Des discours seront prononcés par le Révérend Père Otis, S. J., et autres orateurs. On discutera la question des jardins, la conservation des vivres, etc.

L'AMBASSADEUR ELKUS

Amsterdam, 30 mai. — Abraham Elkus, l'ambassadeur des Etats-Unis à Constantinople, a quitté hier, la capitale de Turquie et se rend en Suisse. Il est accompagné de sa famille et de 26 citoyens américains.

LE BILLET PARISIEN DE JEAN BERNARD

L'explication sûre des faits de guerre ne peut se donner avant plusieurs années. — L'histoire stratégique de la guerre de 1870 n'est pas encore fixée. — Quelques exemples de l'odieuse manie de destruction des allemands.

Les faits de la guerre auxquels nous assistons sont tellement complexes qu'on ne saurait se flatter d'en donner une explication sûre avant plusieurs années.

— Songez, me disait le général Berthaut, dont les remarquables études sur les progressions militaires sont si appréciées dans différents journaux: songez que l'histoire stratégique de la guerre de 1870 n'est pas encore fixée et il y a déjà trente ans que l'on se livre à ce jeu de deviner ce qui se serait passé si tel ou tel événement n'avait eu lieu. Réservons cela pour plus tard, pour bien plus tard, quand nous pourrons comparer les plans des Etats Majeurs, les ordres donnés, les exécutions, les manœuvres et les résultats.

Aussi, ceux qui s'occupent de l'histoire de la guerre ne peuvent et ne doivent que réunir les éléments qui serviront à nos petits-neveux; comme me le disait le général Berthaut: "ce qui est possible, c'est de réunir comme vous le faites, des faits bien observés avec une sincérité aussi conforme à la vérité."

— Ce qui compte en ce moment, ce sont les observations personnelles des témoins et les impressions de ceux qui ont vu.

Parmi ces témoins, un Belge M. de Gobart, a été un des premiers à recueillir des observations dès le mois d'août 1914 et il a publié le premier volume d'impressions vécues: "La Campagne de 1914 en Belgique" qui a été paru sur la Belgique envahie. C'est un guide sincère qui a été beaucoup consulté, beaucoup reproduit et qui a rendu de réels services.

M. Albert de Gobart continue. Directeur d'une agence télégraphique classée, Paris Télégrammes, il a voulu comme nous visiter les pays récemment libérés et il a vu les dévastations des barbares que nous avons décriés de droite et de gauche et qui malheureusement se ressemblent toutes.

Quant aux barbares dont nous connaissons les infamies, ils pourront reprendre comme symbole cette hache et cette torche que les sculpteurs de la vieille Rome plaçaient dans les mains des Huns et des Vandales.

C'est cette odieuse manie de destruction que consigne M. A. de Gobart dans ses notes quand il relate le petit fait suivant: "Un colonel du génie nous fait signe et nous emmène avec lui, tout à bas au fond d'un petit jardin. Je vais vous montrer dit-il, un raffinement de leur sauvagerie." Et pieusement le colonel se penche, relève un chiffon et nous montre un pied de glycine qu'ils ont scié.

C'est le comble de la sauvagerie stupide. Le colonel ajoute: "Quand je sens ma haine s'apaiser, je viens ici et ça me suffit."

Le fait est absolument exact. Il n'est pas isolé. Un peu plus loin un autre officier m'a montré une maison éventrée dont il ne restait que des pans de murs sur lesquels les branches irrégulières d'un vieux rosier grimpaient étalées et qui s'élevaient devant cette villa de fleurs chatoyantes et gaies. Non contents d'incendier cette demeure de campagne les Allemands ont avant de partir, scié le rosier au ras du sol voulant détruire en même temps et l'habitation et les jolis ornements de la nature.

Incendiaires, pillards, assassins, cela ne leur suffit pas, ils s'en pressent aux autres glycines et aux pauvres rosiers, ne voulant laisser sur un fruit ni une fleur, cette consolation de ceux qu'absorbe la douleur.

Quels misérables!

JEAN BERNARD.

ARRESTATIONS ATTENDUES

Mesures rigoureuses contre les propagandistes allemands. — Dépendance spéciale à l'Abbeille. Washington, D. C., 30 mai. — Le gouvernement a lancé ses agents contre les individus supposés être responsables de la propagande allemande contre la conscription. Des centaines d'arrestations auront lieu demain.

ANECDOTES DE LA GRANDE GUERRE

Le plan d'Hindenburg avait un double but. — Histoire de la défense courageuse de trois soldats flamands du Mont Cassel contre un détachement allemand. — Le divorce des prisonniers.

Dans un article documenté, le "Democrate de Belmont" analyse le plan d'Hindenburg qui est double: En ce qui concerne la France, ce plan consiste dans ce qui a été fait précédemment: destruction de toute la partie avancée. Il fallait trapper l'opinion publique française et c'est sur les instances de Hindenburg et de Kromprinz que Guillaume II aurait ordonné sur ce point.

"Le raisonnement des allemands, écrit le "Democrate" quant à l'histoire de la guerre n'est pas encore fixé et il y a déjà trente ans que l'on se livre à ce jeu de deviner ce qui se serait passé si tel ou tel événement n'avait eu lieu. Réservons cela pour plus tard, pour bien plus tard, quand nous pourrons comparer les plans des Etats Majeurs, les ordres donnés, les exécutions, les manœuvres et les résultats.

Quant à la deuxième partie du plan, il consisterait à prêter 5 à 60,000 hommes à l'Autriche pour un effort vers l'Italie. Mais il semble que ce dernier plan soit abandonné parce que les autrichiens retirent leurs troupes des pays où ils les avaient massés.

Le Mont-Cassel qui a déjà vu trois batailles, est célèbre dans toute la Flandre parce qu'il émerge au-dessus des plaines brumeuses comme une immense tamponnière. Le village qui le couronne a conservé son caractère flamand et pique la curiosité. On conçoit que ces murailles, mises en état de défense sont d'une valeur stratégique importante. Cependant, nul n'avait pensé à l'organiser et un beau matin, lorsqu'une patrouille allemande en décida l'escalade, il n'y avait qu'un brigadier de gendarmerie et deux hommes. Mais, ce brigadier était un soldat résolu. Il se dissimula derrière des haies et les trois cavaliers sautèrent les Allemands en faisant le plus de bruit possible. Cela suffi. La patrouille fit demi-tour jugeant Cassel fortement occupé, et aucune troupe ennemie ne reparut devant ses portes.

Depuis quelque temps certains prisonniers, qui ne veulent pas se résigner à des accidents conjugaux, surviennent pendant leur absence, inattendu devant le tribunal de la Seine et des procès en divorce et plusieurs sont prononcés quand les griets articulés sont reconnus suffisants. C'est ainsi que "Les Petites Affiches" contiennent des publications de divorce de soldats prisonniers en Allemagne — et au tort de leurs épouses — dont les noms sont donnés en toutes lettres, bien entendu.

NOMINATION DE L'ARCHEVEQUE MOELLER

Le Conseil Suprême des "Catholic Knights of America," a une assemblée tenue à St. Louis, Mo., a invité le Très Révérend Henry Moeller, D. D., archevêque de Cincinnati, à servir comme directeur spirituel suprême de l'ordre, en remplacement de l'Archevêque Blenk, décédé. L'Archevêque Moeller a accepté.

VISITE D'UNE ACTRICE POPULAIRE

L'actrice populaire, Emma Bunting, est arrivée hier à la Nouvelle-Orléans, avec sa troupe d'acteurs de cinéma, et se propose de donner une série de vues cinématographiques la Nouvelle-Orléans, et dans la contrée environnante. Mlle Bunting n'est pas une étrangère, elle possède des propriétés dans notre ville.

LES EMEUTES A EAST ST. LOUIS

East St. Louis, 30 mai. — Un nègre a été blessé et deux autres assassinés ce soir, les émeutes contre les noirs ayant recommencé.

EVENEMENTS AU BRÉSIL

Collaboration efficace aux côtés des alliés. — Importante conférence de banquiers. — Précautions militaires dans l'Etat de Santa Catharina. — Les troubles dans le Rio Grande de Sul.

Rio de Janeiro. — Toute la presse affirme que les procédés du Brésil sont identiques à ceux des Etats-Unis de l'Amérique du Nord. Le Brésil déclarera la guerre aussitôt qu'il sera prêt et après avoir pris les précautions militaires qui assureront la sécurité dans l'intérieur du pays. Il est certain que sa collaboration sera efficace aux côtés de ses futurs alliés.

Rio de Janeiro. — Les Directeurs des Banques Nationales et des Banques des Pays alliés doivent se réunir incessamment afin de discuter de la collaboration des banques européennes et nord-américaines en vue d'obtenir la stabilisation en change, dans le but d'éviter tous préjudices financiers au Brésil. A l'issue de cette conférence, une note sera adressée aux associations commerciales et aux chambres syndicales des puissances alliées, leur demandant de jeter les bases d'une future convention économique entre le Brésil et les Puissances de l'Entente.

Florianopolis. — Dans la crainte de troubles fomentés par les allemands, le général commandant la région militaire a ordonné la concentration de différents régiments de cavalerie dans le voisinage des colonies agricoles allemandes.

Rio de Janeiro. — A Porto Alegre des coups de revolver ont été tirés par des allemands sur un tramway rempli de manifestants. Plusieurs personnes ayant été blessées, les manifestants se livrèrent à des scènes d'indignation contre les agresseurs et des manifestations anti-allemandes eurent lieu à la suite de cet attentat.

A ce sujet, les autorités de Rio Grande Du Sul ont envoyé la note suivante au gouvernement: "Les troubles ont été provoqués par les allemands qui se sont réunis dans le quartier Sao Joaodans et les environs de la ville. Prés de dix-neuf personnes ont tenté d'empêcher la Réunion, finalement la police parvint à éviter la collision des deux groupes. A leur retour en ville, les manifestants ont attaqué le pension Schmidt, défendue par le propriétaire, ses filles et ses employés. Les allemands firent tout sur la foule avec des fusils de guerre, blessant deux brésiliens. La pension fut complètement détruite. Le peuple a placé à la vitrine des cafés de la ville la caricature du Kaiser avec des inscriptions en allemand. Les autorités fédérales et des Etats de Rio Grande Du Sul et de Paraná ont pris de sérieuses mesures pour éviter de nouveaux troubles."

Rio de Janeiro. — Un télégramme arrivé de Porto Alegre dit que l'incendie des établissements allemands continue. Le Club Germania, la Casa Fromberg et le Grand Hotel Schmidt ont été réduits en cendres.

FETE PROJETEE AU PARC DE VILLE

Une fête champêtre et un bal militaire auront lieu au Parc de Ville, le 5 juin, jour d'enregistrement, sous les auspices de l'auxiliaire de la "National League for Women's Service," pour célébrer l'événement. La liste a demandé aux autres organisations de dames à coopérer avec elle, afin de créer de l'enthousiasme, en ce jour désigné par le président Wilson, pour l'enregistrement. Mme Edward Wisner, secrétaire correspondante, de la ligue, demande aux personnes désireuses de prendre part à la célébration, de l'avisoir au No. 2362, rue Camp, ou de se présenter au quartier général, 605, Canal.

CEREMONIES RELIGIEUSES A CHALMETTE

Hier, sous les auspices de la Grande Armée de la République, département de la Louisiane et de la Mississipi, des cérémonies patriotiques et religieuses ont eu lieu au cimetière national à Chalmette, paroisse St. Bernard. M. L. E. Benley député incrépateur des douanes des Etats-Unis à la Nouvelle-Orléans, était l'invité du jour. Le major Fred A. Levan, est le surintendant du cimetière national. On avait orné chaque fosse, d'un petit drapeau américain. Aux casernes les drapeaux étaient hissés à mi-mât.